

Peregrinación Nacional a Granada

Se celebrará a mediados del próximo mes de Septiembre, con motivo de la 5.ª Asamblea Eucarística Nacional convocada para los días 17 al 20 del citado mes y de la coronación de la Santísima Virgen de las Angustias, patrona de Granada, cuyo acto tendrá lugar el domingo 21.

En la noche del 21 al 22 vigilia nacional en la Santa Iglesia Catedral y por la tarde del mismo día 22, procesión para acompañar a Nuestrá Señora desde la Catedral, donde será la coronación a su templo.
Pueden concurrir las Señoras.

Los precios son limitados en esta forma

	Clase 1.ª	Clase 2.ª	Clase 3.ª
Mahón-Barcelona y viceversa (rebaja 50 por 100)	Ptas. 26'10	Ptas. 20'10	Ptas. 10'00
Barcelona-Madrid y viceversa	» 81'40	» 61'77	» 37'08
Tarifa X 17.			
Madrid-Granada y viceversa (tren especial)	» 70'00	» 50'00	» 30'00
Estancia y manutención en Granada 7 días.	» 28'00	» 28'00	» 28'00
TOTALES:	Ptas. 205'50	» 159'87	» 105'08

La salida de Menorca será el 11 o el 13 de Septiembre. La de Madrid para Granada el 16, La de Granada el 23 y el 28 llegada de regreso a esta isla.

Para tomar los billetes es requisito indispensable la presentación de la tarjeta de identidad expedida por el Centro Eucarístico de España.

Los asambleístas que lo deseen podrán hospedarse en Granada por su cuenta donde lo tengan por conveniente.

Se puede tomar billete de 2.ª en el vapor y de 3.ª en el tren.

El trayecto Madrid-Granada se hará en el tren especial que han formado los madrileños, saliendo de la Corte a las 6 de la mañana para llegar a Granada a las 7 de la tarde del mismo día. En el acto de inscribirse hay que abonar 2 pesetas por la cédula de identificación que debe pedirse a Madrid, las 28 pesetas de la estancia en Granada y el importe del tren especial.

Los billetes del vapor y del tren de Barcelona a Madrid pueden tomarse a última hora.

Granada es la ciudad de los cármes, de la Alhambra y del Generalife. Para admirar estas maravillas de la Naturaleza y del arte van a Granada desde los países más lejanos. Para los católicos, Granada es además la ciudad consagrada al Santísimo Sacramento por los Reyes Católicos, al terminar la Reconquista. Granada tiene como Roma sus catacumbas en las cuevas del Sacro Monte regadas con sangre de mártires. Granada, cuna de tantos santos y tantos sabios se prepara para recibir espléndidamente a todos los españoles que se decidan a tomar parte en tan solemnes festividades que serán presididas por Su Majestad el Rey (Q. D. G.).

Los expedicionarios podrán visitar de paso Madrid y Barcelona. Con tan felices augurios y precios reducidos del viaje, seguramente Menorca estará dignamente representada en Granada.

Para la inscripción de asambleístas y mas amplios detalles pueden dirigirse los menorquines; en Mahón casa de don Antonio Tutzó, Prieto y Caulés 2. En Ciudadela, Secretaría de Cámara y Gobierno del Obispado. En las demás poblaciones de esta isla, respectivas Secciones de la Adoración Nocturna.

Una noche de verano

¿Que diriais lector querido si os refiriera un sueño? ¿Y, si este sueño fuera realidad?

Mayor sería nuestro asombro, verdad, si verificarse esto último, pues bien si seguís leyendo véreis si tengo razón para que juzgue de sueño realidad, cuanto os describa.

Suponed, una Isla, bella, arrullando sus costas por una mar indolente en noche de verano cerniéndose un rocío tenue y sutil que embriaga cual nectar delicioso, y que por ley química dictada de Dios, trasfórmase en la corola de la flor, a manera de retorta en miel y vagos vapores origen del perfume y tendreis algunos de los factores que integran mi sueño.

La espléndida Naturaleza por una parte, por la otra la Sociedad, ese gran mundo que se impulsa y se pela pero que se acopla y sin el cual el hombre y la mujer no puede menos de bendecir puesto que de ella nacen los amores y con ellos el hogar.

Que seríamos si en la tierra no existiera esa Sociedad y en ellas las fiestas y saraos, una kábila, una tribu, un rebaño de hombres y mujeres cual nos lo presentan los pueblos salvajes.

No divaguemos y continuemos por la senda del sueño.

Decíamos lector que la noche era espléndida, que la Sociedad del gran mundo era la protagonista del cuento y una fiesta el motivo que se desarrollaba.

Las mujeres como siempre ideales, en sus rostros resplandecía el candor en unas, la inocencia en otras y en las de mas edad la belleza en todo su esplendor, los hombres siempre igual, la madurez de juicio a ratos, la mirada escrutadora, reflejo del sentimiento que si en todos es bueno en el de otros es material, pero nunca puede tildarse ¡somos así y no podemos cambiar los designios de la Providencia!

La fiesta se desarrolla en el campo, por escenario una antigua casa, y que por los azires de la suerte se escribieron cuartillas por la propia mano del biografiado y sirvió de ni-

do amoroso para unos amores harto hermosos dadas las figuras de los personajes ¡la Historia registra sus nombres!

La gentil dueña presta con su corrección y encanto a que el mundo congregado no tenga otras frases que no sea sino de elogios y alabanzas.

Por hijas tiene querubines sus rizadas y rubias quedejas caen en cascadas de oro por sus mejillas y espaldas. En sus modales distinguidos se revelan la esmerada educación que reciben; contribuyendo todos a que el cuadro se realce.

La concurrencia digna de tales personajes; por lo que toca a las señoras belldades, toilettes, primorosas y vaporosas, propias de la estación, joyas y esprit en la conversación. Esta siempre animada, alegre y jaranera; tierna y cariñosa entre los jóvenes y como final denota amores y alegría. Un tenue murmullo que en armonioso ritmo y con mágico compás hiera las fibras del corazón convirtiéndolo en teatro lo que muy lejos de la ciudad está; Son cantos escogidos, es música selecta y su interpretación produce arrobamiento: una masa coral que tal se porta, merece ser citada. Con frenesí la aplauden los concurrentes, y en sus rostros muestran cuan agradecidos están a estas manifestaciones. Ellos no por ser humildes, dejan de ser grandes, Dios los hizo Grandes en el Seno de la Música. Solo a El se debe este beneficio ¡cuan soberbio somos para querer encumbrar!

En las bellas artes, solo Dios encumbra y dá facultades. ¡Chiz! Divago, pero que voy a hacer, son cosas que a la punta de la pluma salen, y cual lágrimas del solitario, que no tienen otro valor que el que él les dá yo se las doy ¡Pueda que haya quien me comprenda y ahí quedan.

La música termina, la media noche ha pasado y con amable rostro pero con angelical voz la anfitriona invita a sus agasajados a cenar.

Las parejas bajan a la terraza, llena de sol por el día, en aquella hora embriaga de perfumes por las múltiples plantas que la adornan, e iluminada con esplendor, luciendo sus bellas líneas arquitectónicas la fachada,

solo en el firmamento las estrellas brillan cual luces, queriendo rivalizar en su brillo los refulgentes destellos de tantos ojos bellos, que en sus caras ideales ostentan las mujeres de la concurrencia.

En el centro de la terraza una mesa de honor; distribuidas a giorno, otras varias a las cuales acuden la bulliciosa juventud.

El nítido blanco de los manteles, la preciosa porcelana de su vajilla, el rico metal de sus cubiertos, la fina cristalería, y la coquetona flor esparramada y en esmerado búcaro central constituyen la mesa, ostentación de un refinado y bien cimentado gusto.

Una opipara cena en la que el jamón y fiambras, pastelillos, sandwich, constituyen los manjares. El delicioso Champagne frapée, en amigable consorcio con las exquisitas frutas tropicales las unas, cálidas otras y de regiones frías las demás, forman una bebida refrigerante que acrecienta la digestión sin proporcionar el menor desequilibrio en la mente.

Un exquisito helado y un tabaco que proporciona al sibarita empedernido elucidar en las regiones del idealismo, mientras que en espirales caprichosas se eleva el aromático humo: es el final de una cena que a las dos de la mañana se termina y como tónico reconstituyente la librebrisa del mar refresca las coloreadas mejillas a las que el rubor inundo de color, por lo subido de la conversación en alguna de las parejas.

Me diréis, silencio cronista, que vuestra pluma se desliza. Pero que queréis, después de haber comido en un paraíso una succulenta y bien servida cena, con todos los detalles propios puede tildarse de material?

No. Tened entendido que tambien en los sueños la materia tiene su existencia o mejor dicho se manifiesta. Pero, no quiero que me motejéis y castas inteligencias puedan seguir leyendo.

Terminada la cena se rinde por la juventud plectesia a Terpsicore y al son de briosos vales se danza dejando así correr pareja al idealismo y al paganismo.

¡Son tan bonitos los acordes de un vals! y si quienes lo bailan son ángeles mayor es el contraste entre este y Lucifer que es el hombre. Yo te aseguro lector querido que si me hubieses acompañado en mi sueño seguro estaría de tu goce inefable que, cual el mio, perdura en mi mente y dejando correr la pluma imprimirías mejores cuartillas, tales figuras, tales encantos tenían mis personajes del sueño que en mi mente perdurarán luengos años.

De la Naturaleza poco puedo decirte, pues la noche con sus tinieblas solo convidaba a disfrutar de aquel rincón del mundo, donde la Belleza y la Luz se dieron cita para animar la vida de los contertulios.

Se dió por terminado el baile, y a las tres de su madrugada, amado lector, mis ojos volvían a la vida real y despertaba de mi sueño. ¡Cuanta tristeza! ¡Cuanta monotonía!

Yo me restregaba los ojos, y por más que pienso y me vuelvo a preguntar si es sueño o realidad, no me convenzo que ha sido; con el fin de averiguarlo acudo a un amigo y le interrogo, describiéndole mi sueño; él me contesta: sí, sueño realidad ha sido.

Sueño, porque nunca se pensó tener este verano una fiesta tal y como la pintas, en esta isla; realidad, porque se efectuó.

No quedé convencido y con gravedad me dijo: ¿si deseas tener testigos? preguntales a los Generales Rodríguez, Alpuente, Delegado del Gobierno, Capitán de Puerto, Alcalde, Director del Instituto y Victory que fueron los que se sentaron en aquella mesa de honor que presidía la Viuda de Vigo y por compañeras suyas y compartiendo con ellas las galanterías se encontraban las señoras de Victory, Bonmatí, Samaniego y Hédiger.

—¿No estás conforme?—Pues tienes a los querubines y protagonistas de tu sueño a Elvira Rodríguez (hija del General), Alpuente, las de Bonmatí, las de Hédiger, las de Guerra, las de Mesa y otras, pero no te conformas? pues mira a Carlos Neulant, Chacón, Guerra, Samaniego, el Jefe de Correos, Obrador, el Administrador de Hacienda, Olives, Bo-

Peregrinación Nacional a Granada

Por si algun expedicionario prefiriera realizar desde Barcelona parte del trayecto por mar, la Compañía Transatlántica, para el viaje del 10 de Septiembre desde Barcelona a Málaga en el vapor «Manuel Calvo», ha concedido la importante rebaja que a continuación se detalla:

- En primera: 39'00 pesetas.
- En segunda: 26'00 id.
- En tercera preferente: 20'50 id. y
- En tercera ordinaria: 13'00 id.

Ya comprendida la manutención. De esta manera pueden visitarse Valencia (donde se detendrá un día el trasatlántico) y Málaga, siendo muy corto el trayecto por ferrocarril de Málaga a Granada.

Para aprovechar el «Manuel Calvo» hay que salir de Menorca el martes 9 de Septiembre.

El domingo 14 de Septiembre habrá vapor de la Compañía Tintoré desde Barcelona directo para Alicante siendo los precios de pasaje:

- En primera: 20'10 pesetas, y
 - En tercera: 10'10 idem.
- De Alicante a Granada por Elche y Murcia también resulta un corto trayecto y cuya campiña es muy hermosa.

El regreso desde Granada puede ser por Madrid como anteriormente se anunció o por Alicante o por Valencia en vapor, llegando a Menorca el 28 de Septiembre.

Papel sanitario superior
á 0'25 pesetas el rollo
Libería de
Sucesores de Parpal
Nueva 10

a sufrir los entrometimientos de la buena señora. De aquí una guerra, o por mejor decir, cinco, encubiertas, corteses hasta cierto punto, pero vivísimas y sin tréguas: Doña Praxedes, queriendo gobernarlo todo en las dos casas y en los tres conventos; y los tres conventos y las dos casas, en un pie siempre como las grullas porque Doña Praxedes no supiera, ni sospechara, ni oiera nada de cuanto pasase, con el fin de evitar sus sermones, sus consejos y sus preguntas. Todo esto sin contar las dificultades, las contrariedades que hallaba la oficiosa señora en la gestión de otros asuntos aún mas extraños; pues sabido es que a los hombres por lo común hay que hacerles el bien a la fuerza. Por consiguiente, con los de su casa se explayaba a su sabor; pues allí todo el mundo en todas las cosas estaba sometido a su terrible autoridad.

Excepuábase don Ferrán, su marido, el cual, por el singular tenor de su carácter, vida y costumbres, gozaba la dicha de no entrar en la cuenta de los súbditos de su muger. Hombre dado a la leyenda, como antiguamente se decía, y tan onfrascado en ella, como diría Cervantes, que se le pasaban las noches leyendo de claro en claro, y los días de turbio en turbio, faltábale aptitud y gusto para mandar ni para obedecer. En buen hora que su cara mitad fuese señora absoluta en la casa; pero esclavo él de ella? ni pensarlo; pues si bien a ruego de ella y en ocasiones solemnes, se humanaba hasta prestarle el misterio de su péñola erudita, hacíalo porque esto al fin era parte integrante de su oficio de literato, y como derecho, digmoslo así, imprescriptible de su profunda imaginativa; salvo que cuando no le parecía bien lo que su mujer quería dictarle, solía despacharla con un no redondo y pelado, diciéndola secamente:—«¡Engéñese allá como pueda, señora, y haga lo que mas le plazca, ya que tan claro le parece el asunto.»—Doña Praxedes, después de haber vanamente intentado por algún tiempo sacarle de esta especie de reinado sin gobierno, como rey constitucional, había tenido que resignarse a refundar de continuo contra él, y a decorarlo,

feliz en su madre? ¿y cómo no había de pensar? Pues al instante el astuto fantasma del mancebo iba poquito a poco metiéndose entre su madre y ella, como tantas veces lo había hecho el mancebo vivo y real. Ni cosa, ni lugar, ni tiempo podía la pobrecilla revolver en su memoria sin que aquella sombra tenaz llegara poco a poco a inundar todas las épocas, todos los sitios, todos los sucesos agrupados alternativamente en el bullicio de sus imaginaciones. Y si huyendo de los recuerdos se lanzaba la tortolilla a volar por los espacios de lo futuro, también allí terciaba la importuna imagen, aunque no fuese más que para decir:—«En ese futuro no estaré yo.»—Con todo, si bien para Lucia era intento desesperado el dejar de pensar en Renzo, o el pensar menos o con menor intensidad de lo que su corazón hubiera deseado, lográbalo al fin hasta cierto punto. Y aun quizás lo habría logrado del todo si hubiera sido sola en intentarlo; pero tenía consigo a Doña Praxedes, la cual, con la mira y el empeño de quitarla aquel quebradero de cabeza, no hallaba expediente mejor que el estárselo recordando a todas horas con preguntarla:—«Se te va olvidando ya ese descabezado?»

—Yo no pienso en nadie, señora, contestaba Lucia.

Pero como esta respuesta no satisficiera a Doña Praxedes, solía replicar que obras eran amores y no buenas razones y echaba mil pestes de las mocitas del día por lo testarudas que eran, decía ella, en desenoñabrinarse cuando tomaban afición a un perdido, como solía acontecer que lo fuesen sus enyos; que cuando por cualquier motivo se les descomponía la boda con un hombre de bien, juicioso y acomodado, se consolaban presto; pero que si se trataba de un tuno, loraban la gota tan gorda. Metida ya una vez la señora en este tema, solía completarlo con decir mil primores del pobrecillo ausente, de aquel galopin que se había colado en Milan para robar y matar.—«Porque toda la vida ha sido él esto, decía rematando su plática a Lucia; no me lo puedes negar: estoy segura de que por tal le conocen allá en tu pueblo.»—

MAHON

tella, Maspoch, Pons Castell, Verdugo, Robert, Mus, Beltrán, etc. etc. —No, le respondí yo, no me conformo con todos esos señores, —Pues como no te diga que la fies-a fué en «San Antonio», predio de la propiedad de doña Camila Fabra, y que está éste situado en Mahón en la costa Norte de su puerto y se verificó la fiesta en la noche del 4 al 5 de este mes, ya no puedo decirte más que Nelson y su amada fueron los personajes históricos que te refieres en los primeros párrafos. Tú, lector, me dirás si es sueño o realidad de lo que acabas de leer, pues yo no me fio de mi amigo. X.

Las flotas aéreas del mundo

Una estadística del departamento de Guerra de Washington hace ver el lugar que a las diferentes naciones corresponde, según la importancia de las respectivas flotas aéreas y la cantidad en metálico que ha invertido cada nación en aeronáutica militar durante los últimos cinco años.

En primer lugar figura Alemania, siguiendo sucesivamente Francia, Rusia, Italia, Austria, Inglaterra, Bélgica, Japón, Chile, Bulgaria, Grecia, España (que resulta el 12 lugar), Brasil, Estados Unidos, Dinamarca, Suecia, China, Rumanía, Países Bajos, S. rvia, Noruega, Turquía, Méjico, Argentina y Montenegro.

Alemania dispone una flota de 400 aeroplanos y 30 dirigibles, cuyo coste es de 140 millones de pesetas.

Francia posee otros 40 aeroplanos y 25 dirigibles, que representan 110 millones de pesetas.

Rusia, que va en tercer lugar, cuenta con 100 aeroplanos y con 18 dirigibles, asignándose a esta flota el coste de 100 millones de pesetas, aproximadamente.

En junto, todas las naciones citadas disponen de 2,215 aeroplanos y 115 dirigibles, cuyo valor total se puede calcular en 433 millones de pesetas.

Para vender o alquilar

Lo está una viña de recreo Reune todas las condiciones para pasar temporadas; situada en el camino Viejo de San Luis cerca de «Tr Puerto». Por ausencia de su dueño se vende por un precio módico. Informes, c/le de Pi y Margall. 1-3 a

Ayer tuvieron los últimos festejos que en esta ciudad se han celebrado en honor de Nuestra Señora de Gracia.

A las cinco de la tarde quemáronse en la espaciosa plaza de la Esplanada unos bonitos fuegos japoneses, que fueron presenciados por un gentío inmenso, haciendo las delicias de los niños de las Escuelas Municipales allí presentes, quienes se divirtieron de lo lindo, recogiendo los bombones y juguetes que lanzaban las múltiples bombas disparadas.

Al final de los fuegos, los escolares pasaron al Teatro de Verano en el cual se celebró una sesión de cine en su obsequio.

Mientras los niños marcharon al cine, la gente mayor invadió el paseo de Isabel II en donde tocó la banda municipal.

La calle de Cifuentes lució iguales adornos e iluminación que en los días anteriores, viéndose sumamente animada toda la noche.

Ayer dimos una nota muy concisa de las regatas la cual ampliamos hoy: En la regata de botes místicos, tomaron parte tres: El «Sark» patroneado por don Miguel Enseñat, que hizo el recorrido en una hora, 21 minutos y 5 segundos.

El «Lués» patroneado por don Ramón Atienza, que hizo el recorrido en una hora, 17 minutos y 33 segundos.

El «Catalina» patroneado por don Bartolomé Pons, que hizo el recorrido en una hora, 18 minutos y 19 segundos.

Ganó por tanto el segundo.

En la regata de guairos y balandros tomaron parte solamente dos: El «Vedines» patroneado por don Francisco Taltavull, que hizo el recorrido en una hora, 8 minutos y 56 segundos, el «Mayo» patroneado por don Miguel Reynés, haciendo el recorrido en una hora, 10 minutos y 48 segundos, ganando el premio el «Vedines».

En las canoas de cuatro remos tomaron parte las canoas «Electra» y el «Rayo», ganando la primera y en la de seis remos tomaron parte las mismas ganando igualmente la «Electra».

El próximo domingo se nos asegura habrá nuevas regatas al remo, organizadas por la Academia Mariana de San Estanislao.

A bordo del «Isla de Menorca» salió ayer mañana para Barcelona y

Bélgica a donde marcha para proseguir sus estudios, el joven don Jaime Mir y Seguí, hijo primogénito de nuestro apreciable amigo el propietario don Juan D. Mir y Saura. Deseamos lleve un feliz viaje.

Continúa en la iglesia de Nuestra Señora de Gracia el devoto y solemne Octavario consagrado todos los años a la titular en los días del Nacimiento y Dulcísimo Nombre de María: cada día misas a las seis, siete y ocho; por la tarde los acostumbrados cultos con música y sermón que dirá hoy el reverendo señor don Jaime Tutzó, M. A.

Esta noche a las nueve se reunirá nuestro Ayuntamiento en sesión de segunda convocatoria.

En el último número del «Boletín Oficial» de este Obispado, leemos que la Diócesis de Menorca ha contribuido con el importante donativo de cuatrocientas libras a la erección de la Basílica Constantiniana, que se está levantando actualmente en Roma, para perpetuar la memoria de la aparición de la Cruz a Constantino el Grande, cuyo hecho celebramos en el presente año el XVI aniversario.

Ayer tarde zarpó de la Ciudad Condal a la hora de itinerario el vapor correo «Menorquina», pero debido al fuerte temporal Nordeste que reinaba, su capitán don Juan González dispuso la arribada al puerto de salida, fondeando nuevamente en Barcelona sin novedad a las diez y treinta.

Si el tiempo abonanza sairá en la tarde de hoy para nuestro puerto.

Por tratar de tres estimados amigos de Ciudadala, copiamos a continuación las siguientes líneas de «El Iri» de aquella ciudad:

«A las cinco de la tarde de ayer se llevó a cabo la primera operación quirúrgica en la Clínica, costeada por el distinguido ciudadano señor Mesquida, instalada en nuestro Hospital municipal.

Se trataba de la extirpación de un voluminoso lipoma situado en la parte superior-externa del brazo izquierdo.

Practicó dicha operación el distinguido e inteligente médico don Nicolás M. Comella, ayudado por su señor padre don Joaquín y el doctor don Manuel Salord.

Demostó el joven Comella perfecto dominio de la técnica operatoria moderna, realizando un trabajo

precioso en todos sus detalles y con una destreza y maestría poco común.

El parient que era don Gaspar Benejam soportó dicha operación sin sentir apenas molestia, pues la anestesia local por el método Braun que fue la empleada, valiéndose de la Anestidermína es de resultados sorprendentes en sumo grado.

Todos los allí presentes felicitaron al joven Nicolás Comella por haber llevado a cabo la primera operación en dicha Clínica y por el éxito en ella obtenido pues teniendo en cuenta todos los pormenores de la asepsia y antisepsia llevó a cabo dicha operación de una manera digna de elogio.

Se repitió varias veces por los allí presentes, que contando con un joven médico que demuestra tanta eficiencia a la cirugía y una Clínica tan bien montada, sería lástima y ridículo continuara el público siendo refractario a dejarse operar en dicho establecimiento.

Felicitemos a don Nicolás Comella y a sus acompañantes don Joaquín y don Manuel Salord por la operación de ayer, en la cual supieron demostrar gran pericia en estos trabajos quirúrgicos.»

Entre las instancias presentadas en el Ministerio de Hacienda solicitando tomar parte en las oposiciones para ingreso en dicho ministerio figura la de una señorita que ostenta el título de Contador de Comercio con la calificación de sobresaliente. Si dicha opositora obtiene plaza, será el primer funcionario femenino dependiente del ramo de Hacienda, en España.

Se ha concedido ingreso en el Cuerpo de Carabineros al soldado del Regimiento Infantería de Menorca, número 70, Roque Vicente Izquierdo, siendo destinado a la Comandancia de Mallorca.

Continúan su descarga los vapores «Lilly» y «Situriam», fondeados en nuestro puerto.

Los barcos pesqueros franceses «Zu» y «Margot» que ayer llegaron a este puerto, por la tarde intentaron la salida, y no siéndoles el tiempo favorable, fondearon junto a Cala Fons, siendo probable que hoy se hagan a la mar.

En la noche de hoy se celebrará en el Teatro Principal una extraordinaria sesión a precios sumamente económicos, estrenándose un exten-

so y nuevo programa de películas. En el «Verano» también habrá gran sesión con proyección de bellas películas.

En ambos teatros se está en tratos con importantes números de variedades que debutarán muy en breve.

Ocasión

Se vende un Yacht aparejado de Ketch, casco madera, constructor Texier, eslora 11.50 metros, manga 2.50 metros y calado 1.90 metros, forrado de cobre, lastre de hierro colado, velas Claverie, toldo, faroles situación, bote, tres camas, W. C., motor gasolina 40 caballos Cottin-Desgouttes y 4 cilindros con magneto Bosch, consumo unos 7 litros hora, velocidad 6 y media millas, marcha adelante y atrás, alumbrado eléctrico, todo en magnífico estado, construido en 1900. Precio 12.000 francos.

Para informes don F. F. Andreu, Isabel II, 58, Mahón. 1-3

Recaudado por concepto de consumos los días 1., 2., 3 y 4 de septiembre:

Table with 2 columns: Días (Days) and Ptas. (Pesetas). Rows include: Día 1.-Primera tarifa (469'97), Id. id.-Segunda idem (59'96), Día 2.-Primera idem (482'14), Id. id.-Segunda idem (70'65), Día 3.-Primera idem (544'22), Id. id.-Segunda idem (32'75), Día 4.-Primera idem (511'71), Id. id.-Segunda idem (66'35)

DESDE SAN LUIS

Ayer salió para La Puebla (Mallorca) nuestro muy querido amigo don Juan Caldés Soler, maestro público de niños que ha sido de este pueblo por espacio de mas de seis años.

Al tener noticia este vecindario del traslado del referido señor Maestro a la escuela de San Lorenzo, demostró por ello vivo pesar.

Muchos han sido los sacrificios que en favor de nuestra niñez se impusieron; tanto, que nunca podrá pagarle con verdadera gratitud nuestro pueblo. Pero también es verdad que éste jamás sabrá olvidar su nombre, sino que los buenos sanluiseses lo guardarán siempre en sus almas.

Que Dios se los recompense con creces.

Anuncio

Estancia con noria, en Villa-Carlos, se alquila o cede en aparcería. Para informes, Bastión, 43, Mahón. 5-10

Teatro Principal DE MAHON

Extraordinaria sección de Cine para hoy miércoles.

4 GRANDES ESTRENOS 4 repitiéndose por segunda y última vez la grandiosa película en 3 partes de verdadero éxito

LA HIJA DEL CAPATAZ

— PROGRAMA —

- 1. Retrato de bebé (estreno). 2. El hombre propone y Dios dispone (estreno). 3. Muchacho terrible (estreno). 4. La hija del músico (estreno). 5. Último día de la película en tres partes.

LA HIJA DEL CAPATAZ

Entrada general 0'10 A las 9 y cuarto.

Próximamente grandes variedades.

Teatro de Verano

Sección permanente para hoy. Se proyectarán DOCE hermosas películas entre ellas TRES emocionantes estrenos.

A las 9 en punto.

Próximamente debut de una notable atracción.

Sociedades y Corporaciones

BANCO DE MAHON

Disponiéndose actualmente de la cantidad necesaria para satisfacer el cinco por ciento del pasivo social, la Junta de Gobierno de este Banco y Comisión de acreedores que interviene en sus actos tienen acordado abrir el pago de un dividendo del espresado cinco por ciento, a partir del día 4 del próximo Agosto y sucesivos laborables, en las horas de oficina de 9 a 11, en el domicilio social, Angel, 13.

Mahón a 29 de Julio de 1913.— P. A. de la Junta de Gobierno.—El Secretario sustituto, Juan Serra.— Por la Comisión de acreedores, Juan Riudavets. 34

BANCO DE ALAYOR

EN LIQUIDACIÓN

Se convoca junta general extraordinaria de accionistas para el día 17 del actual, a las cuatro de la tarde, el objeto de tratar y resolver la manera de hacer efectivo a la Banca Arnús de Barcelona el saldo deudor que se le tiene en descubierto y vence el 27 de los corrientes; y al propio tiempo acordar los medios de llegar a la mas pronta y definitiva liquidación de esta Sociedad.

Alayor 4 de Septiembre de 1913.— El Secretario, Juan Castell. 3

Subasta

El día 21 del corriente mes y hora de las cuatro de la tarde se venderá en pública subasta por pujas a la lla una tercera parte indivisa de una casa de campo señalada con el número 110 y una porción de terreno contiguo situada en «Binibecó» del término de San Luis.

Dicha subasta tendrá lugar en la casa número 2 de la calle de San Antonio del indicado pueblo, donde se encontrará el pliego de condiciones por las cuales se registrará.

Baños LA ALEGRIA

Cuantos los han probado aseguran son los mejores, los más cómodos, los más limpios, los más refrigerantes.

Sus aguas las mas puras y corrientes, su sitio el mejor y mas pintoresco del puerto.

Quien prueba los baños LA ALEGRIA sitos en el Moll d'en Pons del vecino pueblo de Villa-Carlos, no deja de hacerse asiduo concurrente a ellos.

Precios económicos.

Para encargos: Eugenio Rebaje, encargado de los mismos, calle del Puerto, número 41, Villa-Carlos.

Para informes, en Mahón, calle de Cardona y Orfila, número 16.

Probado y os convenceréis que los mejores baños son de LA ALEGRIA en Villa Carlos. 23

A esto la pobre muchacha, con voz trémula de rubor, de pena, y aun de toda la indignación que cabía en su nativa mansedumbre y en su mala ventura pensaba, respondía y juraba que allá en el pueblo nada más sino mucho bueno había dado que decir de sí aquel pobrecillo, y que hubiera querido ella que estuviese presente alguno de allá para dar testimonio de lo que decía. En cuanto a lo de Milan, no estaba ella informada de lo que podía haber sido; pero aseguraba que el mancebo no había hecho nada de cuanto se le acusada, porque ella le conocía desde niño, y sabía que él era incapaz de meterse con nadie; que por eso le defendía, si señor, y que siempre lo defendería, por pura caridad se entiende, por amor de la verdad, y porque al fin era su prójimo, como decía ella con estas mismas palabras. Pero de todas estas defensas sacaba la señora nuevos argumentos para convencer a la muchacha que seguía tan arrosinada como antes; y a decir verdad, lo que es en estos momentos de plática con doña Praxedes, el empeño mismo que ésta ponía en denigrar al otro infeliz, hacía que la joven, como para indemnizarle allí en su corazón, renovara mas viva y distinta que nunca la idea que tenía de su bondadosa ingenuidad; y al renovar ésta, surgían en tropel todos los recuerdos comprimidos tan a duras penas en su memoria, inspirándole tanta lástima y tanta estimación, cuanto eran el desprecio y el odio que su imprudente consejera trataba de inspirarle; y tras la lástima y la estimación, sabe Dios cuanto y cuanto no podría levantarse en su ánimo aquel otro afecto tan invasor y dominante de ayo, y tan tenaz en apoderarse del alma de una joven cuando se pretendía arrancárselo por fuerza. Sea de esto lo que fuere, ello sucedía que los discursos de la muchacha nunca eran prolijos, porque siempre, a poco de comenzados, los atajaba el sollozo.

Si el móvil de doña Praxedes al tratar de este modo a la pobre chica, hubiese sido algún odio inveterado que abrigase contra ella, tal vez las lágrimas de la inocente la habrían conmovido y amansado; pero como la buena señora creía hacer

una obra de caridad con aquellos rigores, metía, metía el cuchillo sin piedad ni tregua; a la manera que los gemidos y las súplicas pueden bien embotar las armas de un enemigo, pero no el bisturí de un cirujano. Por fortuna solía suceder que cuando se había despachado a su gusto en el capítulo de injurias y sarcasmos contra el pobre mozo, remataba la homilía con algunas exhortaciones y consejos, y aún alabanzas a Lucía; como si quisiera mezclar la miel con la hiel, y emplear toda especie de remedios en su desdichado plan curativo. Ciertamente, aquellos denuestos, que poco mas o menos tenían siempre el mismo principio, medio y fin, no excitaban rencor en el ánimo de la buena Lucía contra su acerba predicadora, pues aparte de que en todo lo demás ésta la trataba con dulzura, no dejaba la chica de conocer la sana intención de tan imprudentes embates; pero causábanla, sí, el gran daño de levantar en su alma toda una tempestad de afectos y de imaginaciones tales, que la costaba luego mucho tiempo y mucho trabajo recobrar la calma.

Pero a bien que no era sólo ella víctima de la caridad singular de doña Praxedes, con lo cual sacaba al fin el que no monedaban tanto como hubiera sido de temer aquellas embestidas. Aparte los criados, gente toda que, al decir y pensar de su ama, habían menester, quien mas, quien menos, de su ferula y sus sermones; aparte la multitud de lances en que de buena fé se creía obligada a lo mismo con gente que nada tenía que ver con ella, pero a quienes su despreciable caridad perseguía, cuando no se le venían a mano, para sacarlas a puro interés, tenía además cinco hijas, que aunque ausentes todas de la casa, dábanle en qué pensar mas que si hubieran estado en su compañía. Tres de ellas eran monjas, y las otras dos casadas; es decir, que Doña Praxedes tenía tres monasterios y dos casas en que entrometerse; tarea tanto mas vasta y complicada, cuanto mediaban en el negocio dos maridos con sus correspondientes padres, madres y hermanos, y tres abadesas, reforzadas por tres comunidades, que no se resignaban

COTIZACIONES

Table with financial data including 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA', 'BOLSA DE BARCELONA', and various market rates.

Idem Orens primitivas... Paga el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 agosto de 1913.

Amortizable 5 por 100, vencimiento 15 agosto 1913. Cotización de la Plata FACILITADA POR LA CASA MARRET...

Venta y compra de oro y plata en retazos y riele. Idem idem de bolas y galerias precio según ley y número.

Idem 900 idem... Idem 800 idem... Soldadura con hechuras... Plancha latón especial para soldadura...

Alta novedad Moderne Style Elegantisimas tarjetas de señoras y señoritas Libreria de Sucesores de Parpal

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

De Madrid

Manifestaciones de Alba

El ministro de la Gobernación ha manifestado que se han declarado en huelga los obreros de la fábrica que en Bilbao posee el señor Aurreresca.

La Constructora Naval

La Sociedad Española de Construcciones Navales en unión de los Altos Hornos de Vizcaya ha acordado adquirir la factoría de Malagorda, Cadiz, y además tambien se ha dispuesto la construcción en Bilbao de unos importantes astilleros...

Habla Luque

El General Luque ha recibido a los periodistas, habiendo hablado con nosotros largo rato.

El Ministro de la Guerra nos ha manifestado que el Gobierno tenía noticias de que despues de la Pascua del Ramadán, grandes núcleos de meros rebeldes pensaban reconcentrarse en los alrededores de Kudia Federico y con el fin de rechazarles, el general Marina ordenó al General Arraiz que organizara una numerosa columna y saliera de operaciones...

Asimismo nos manifestó que los moros de los adueros próximos a Laucien han manifestado que son completamente adictos a España y que si no se someten publicamente es por temor a las represalias de las kabilas rebeldes.

Por último esplicó que como la línea de fuego de nuestras tropas alcanza la friolera de sesenta kilómetros, necesitanse mas fuerzas para cubrirlos y a este fin ha ordenado el inmediato envío de tres batallones con el fin de destinarlos a ocupar las nuevas posiciones...

Felicitando a Silvestre En el Ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama del Alcalde de Caney (Cuba) felicitando al general Fernandez Silvestre...

El general Silvestre hizo la última campaña de Cuba, estando destacado largo tiempo en Caney en donde se captó grandes simpatías y esto ha sido el origen de dicho telegrama.

El Ministro de la Guerra se lo ha transmitido al invicto general. El incansable Alba Don Santiago Alba cada vez que topa con los periodistas, tiene algo nuevo que manifestarnos.

Anoche al salir del Ministerio nos manifestó que había celebrado una larga conferencia con el Ministro de Hacienda señor Suarez Inclán, acerca de la huelga asturiana, a la cual no se concede gran importancia.

Tambien conferenció telefónicamente con el Gobernador de Barcelona quien le participó que el día había transcurrido en medio del mayor orden, agregándole que los patronos tenían una reunión convocada, al objeto de tratar y acordar el horario que ha de seguirse en lo sucesivo en sus respectivas fábricas.

Asimismo participó haber recibido telegramas de los gobernadores de Almería y Gerona en los que le daban cuenta de haber sido ejecutados los reos Agustina y el Moruno, autores del crimen de Gador y el de Gerona que violó a una débil niña de seis años, matándola después.

La Gaceta de hoy publica el correspondiente decreto disponiendo que el 25 de Octubre próximo se reuna en Madrid la conferencia de Delegados de las Cajas de Ahorros de España y el Banco Hipotecario.

Detenciones importantes

En la estación de Atocha y momentos antes de tomar el tren de Andalucía, la policía detuvo a dos individuos llamados Juan Salvador Mata y Francisco Martinez Garcia, portadores de 116 cartuchos de dinamita y dos cajas de detonadores.

Los detenidos procedían de Zaragoza y dijeron ser trabajadores de las minas del Turga, de las cuales manifestaron habían sustraído los explosivos de que eran portadores.

Ambos se disponían a marchar a Almería con los explosivos, pero el camino que hicieron muy diferente por cuanto la policía los condujo a la Dirección de Seguridad, en el cual se les sometió a un amplio interrogatorio.

La version de «El Radical»

El periódico «El Radical», órgano del señor Lerroux, cuenta que en la madrugada de ayer comenzó a circular el rumor de que la policía acababa de detener a un individuo complicado en el asesinato que costó la vida al señor Canalejas, noticia que sus redactores no habían podido comprobar, agregando que según informes de última hora, la noticia tenía su fundamento, ya que que la había originado la detención de los individuos a quienes se les ocuparon los explosivos.

Tropas a Melilla No obstante las negativas del Gobierno, dícese que no sería extraño que dentro breves días a los batallones de Mallorca que han marchado a Africa les sigan otras fuerzas con el objeto de reunir todos los elementos necesarios para luchar con probabilidades de éxito, agregándose que las tropas que marcharan pudieran muy bien ser un batallón del Regimiento del Rey y otro de León.

La causa del ex-capitan Sanchez Es casi seguro que la causa contra el capitan Sanchez, supuesto asesino del señor Garcia Jalon, se verá en Consejo de Guerra el día 16 del corriente.

Un telegrama de Marina Un telegrama oficial del general Marina da cuenta de los nombres de las bajas habidas en los últimos combates.

Además de los jefes y oficiales heridos de que di cuenta en días anteriores, han resultado muertos: del Regimiento de Borbón, el sargento José Mejia y los soldados Juan Alcide y Francisco Maria Garcia, del Regimiento de Ceuta los soldados Joaquín Martinez Febrian, Tomás Alfredo Barrachino, Pedro Lopez y José Losada.

Del Regimiento del Serrallo el soldado Agustín Fernandez. El general Marina agrega que se le han presentado los jefes de varias kábilas cercanas a Melilla los cuales le han saludado y hecho acto de sumisión a España.

El general agrega que les invitó a que hicieran una visita al Jalfia el Mhedy, y es seguro que lo harán con agrado.

De provincias

Ferrol Consejo de Guerra Comunican de Ferrol que ayer se celebró un Consejo de Guerra para juzgar a dos fogueiros de la Armada que agredieron a un contramaestre apuñalándole, quedando en gravísimo estado.

Dícese que el consejo ha condenado a muerte a uno de los procesados y a cadena perpetua al otro, habiendo sido enviada en el acto la causa al Supremo, para su aprobación.

Almeria

Los reos de Gador Pocos momentos despues de entrar en capilla los reos de Gador, se les presentó un señor sacerdote ante el cual confesaron.

La noche la pasaron muy abatidos y las pocas palabras pronunciadas fueron confiando en el indulto que no llegó, siendo ejecutados en las primeras horas de ayer.

Santander

Hundimiento de un puente Las obreros que trabajaban en un puente de veinte metros de altura, conocido por Cuatro Ojos y que atravesaba el Ebro, al reanudar ayer al medio día el trabajo, oyeron un espantoso crujido, viendo con horror como las maderas se hundían en el arco central, oyendo poco despues entre los escombros, ayes lastimeros por haber arastrado varios trabajadores al hundirse.

Los demás compañeros acudieron en el acto en auxilio de los heridos, logrando extraer tras grandes esfuerzos a siete, todos ellos heridos de gravedad, tanto que a los breves momentos, tres de ellos fallecieron.

Se dice que hay algun obrero desaparecido, temiéndose se halle entre los escombros. La desgracia ha producido hondo sentimiento en la población.

Lo de Marruecos

Casa asaltada El comandante militar de Larache comunica que un grupo de moros asaltó anoche una casa de mal vivir, resultando heridos el dueño, una mujer española y otra judía desapareciendo una criatura de corta edad.

Los moros saquearon la casa, desapareciendo luego con el botín. La benemérita salió en persecución de los asaltantes, logrando detener a tres de los agresores y confirmando que el movil del asalto fué el robo.

Un telegrama de Marina Un telegrama oficial del general Marina da cuenta de los nombres de las bajas habidas en los últimos combates.

Además de los jefes y oficiales heridos de que di cuenta en días anteriores, han resultado muertos: del Regimiento de Borbón, el sargento José Mejia y los soldados Juan Alcide y Francisco Maria Garcia, del Regimiento de Ceuta los soldados Joaquín Martinez Febrian, Tomás Alfredo Barrachino, Pedro Lopez y José Losada.

Del Regimiento del Serrallo el soldado Agustín Fernandez. El general Marina agrega que se le han presentado los jefes de varias kábilas cercanas a Melilla los cuales le han saludado y hecho acto de sumisión a España.

El general agrega que les invitó a que hicieran una visita al Jalfia el Mhedy, y es seguro que lo harán con agrado.

Del Extranjero

Mexico Yanquis y mexicanos El teniente de las tropas federales mexicanas señor Juarez atravesó el puente internacional que separa México de los Estados Unidos y disparó un tiro contra los yanquis, contestando a la agresión un inspector de Aduanas con un certero disparo, que dejó muerto al teniente.

Los soldados mexicanos quisieron vengar la muerte de su teniente, entablándole vivo combate, siendo rechazados por la caballería yanqui que les causó varios muertos.

Turquia

Desordenes En la plaza de Andrinópolis han ocurrido serios desordenes entre jóvenes y viejos turcos, entablándose varios combates en las calles, de los cuales resultaron varios oficiales muertos.

Un descarrilamiento Comunican de Baderieux que ayer tarde descarriló un tren militar, de resultados del cual resultaron dos muertos y varios heridos.

VERGER.

Para vender Lo está una casa con huerto, situada en el vecino pueblo de Villacarlos, calle de Stuard, número 79. Se dará por un precio módico. Para informes en Mahón, calle de Gracia, número 134. 8-8

Doctor Toca Plaza Ex-alumno de los Hospitales de París y Lyon Especialista en partos y enfermedades de la mujer ANUNCIVAY, N.º 16.—CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO 12

Miguel Olives Fotógrafo.—Mahón Participa al público el haber recibido objetos de fotografía y por lo cual ofrece sus servicios a domicilio a quien lo solicite. Precios, sumamente económicos. CALLE SAN GUILLERMO, 7 4-6

Enfermedades de los niños D. Tato Especialista CALLE DE GRACIA, 81 Consulta de 10 a 12 y de 4 a 6. Gratis a los pobres. 6-25

Boletín Diario Oficinas públicas Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II. Delegación del Gobierno.—De 9 a 1.—Calle de Gracia. Ayuntamiento.—De 9 a 1.—Plaza de la Constitución. Juzgado de 1.ª Instancia.—De 9 a 1.—Claustro del Carmen. Juzgado Municipal.—De 9 a 1.—Alonso III. Aduana Nacional.—De 9 a 1.—En los muelles de Sol a Sol, Andén de Poniente. Delegación de Hacienda.—De 9 a 1.—Andén de Poniente. Comandancia de Marina.—De 9 a 1.—Calle del Carmen. Giro Mutuo.—De 9 y media a 12 y media.—Puente del Castillo. Zona de Rescatamiento.—De 9 a 1.—Calle de San Roque. Biblioteca Pública.—De 9 a 2.—Plaza de San Francisco. Museo Municipal.—Los jueves de 3 a 5 y los domingos de 10 a 12, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe. Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).—Consulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 a 11 de la mañana.

Comunicaciones Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando. Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión. Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II, 48. HORAS DE DESPACHO Certificados y valores Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 18 a 19 y los jueves y sábados de 15'30 a 16'30 Giro postal Todos los días de 9 a 12. Paquetes postales Imposición: todos los días de 10 a 12. Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13. Lista Todos los días de 10 a 13. Recogida de buzones en las expendedoras Una recogida se verifica todos los días a las 12; y los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores.

ITINERARIOS DE LOS VAPORES-CORREOS MAHÓN-PALMA Lunes y miércoles 8 noche. MAHÓN-BARCELONA DIRECTO Jueves y sábados 5 y media tarde. MAHÓN-ALCUDIA-BARCELONA Martes 9 mañana. CIUDADELA-PALMA Viernes 8 noche. CIUDADELA-ALCUDIA Martes y jueves 11 mañana. PALMA-MAHÓN Miércoles y viernes 6 y media tarde. BARCELONA-MAHÓN DIRECTO Martes y sábados 6 y media tarde. BARCELONA-ALCUDIA-MAHÓN Jueves 4 tarde. PALMA-CIUDADELA Sábados 6 y media tarde. ALCUDIA-CIUDADELA Miércoles y viernes madrugada.

Correo interior SALIDAS PARA CIUDADELA Una expedición diaria en automóvil que sale a las 7 de la mañana y dos los viernes a las 7 y a las 15'30. Coste total de la expedición cuatro pesetas.

Venta de fincas Lo están las siguientes: SITUADAS EN MAHÓN Dos casas números 33 y 35 de la calle de San Sebastián. Huerto contiguo a las idem, señalado con el número 47 de la calle de Santa Rosa, esquina a la de San Sebastián. Almacén número 52 del andén de Poniente. Almacén número 66 de id. id. Almacén número 67 de id. id. Almacén número 85 de id. id. Almacén número 86 de id. id. Almacén número 87 de id. id. Solar del almacén número 88 de id. id. Solar contiguo al anterior. Para informes dirigirse a don Juan Seguí Borrás, calle de Isabel II, número 56. 94

KOLHISTOL

Cura la Debilidad. Anemía, Neurastenia, Inapetencia, Escrófulas, Raquitismo y Debilidad

Un frasco alivia, dos curan.

Su venta cada día mayor acredita su bondad.

Frasco 4'00 pesetas.

Cura radical del Dolor de Cabeza

Se obtiene usando las

Obleas rosadas G. Pons

No contienen, Antipirina, Fenacetina, Opio ni Morfina.

MIL PESETAS al que demuestre lo contrario

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta, Farmacia G. Pons, Dr. Orfila 12,

Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc, etc,

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales y en participaciones matrimoniales y de natalicio.

Sales Juliá MEJORES QUE EL VICHY, PARA EL Estómago
Caja de 12 paquetes para 12 litros de agua UNA PESETA
Depósito en MAHON, señores Vall's y Pons.



Oxydonor

Patentes: 24 Junio 1890; 31 Mayo 1892; 2 Enero 1894; 27 Julio 1897; 3 Agosto 1897; 17 Agosto 1897

Protagonista descubrimiento norte-americano de los señores Dr. H. Sanche & C. de N. York.

Verdadera revolución en la ciencia de curar las dolencias por diaoxigenación.

El oxydonor obra por las leyes de la Naturaleza. Hace que el cuerpo absorba oxígeno de la atmósfera, pasando a la sangre y purificándola, por ser las impurezas de ésta el origen de muchas enfermedades.

El oxydonor ha hecho a miles de familias felices y cuenta innumerables curaciones en los Estados Unidos y otros países extranjeros.

Esta marca es genuina y única que ostenta las patentes fidedignas concedidas por aquélla nación, las que van grabadas en cada aparato.

El Oxydonor es el más práctico y seguro por todos conceptos, siendo un solo disco suficiente de aplicación general.

Por su tamaño resulta ser cómodo y manual.

Innumerables son las cartas que se conservan, testimoniales de personas agridadas al Oxydonor.

En Barcelona, no obstante el poco tiempo que se ha dado a conocer, ha logrado brillantes resultados, que pueden comprobarse cuando convenga.

Decisión en favor del doctor Sanche

El día 23 de Enero de 1897 en el Tribunal Supremo de Washington, D. C., el Juez Cox pronunció un fallo en favor del doctor Hércules Sanche confirmando su título y derecho de propiedad de su descubrimiento e invenciones. Este fallo fue confirmado y corroborado por el Tribunal de Apelaciones de Washington, D. C., el día 25 de Mayo de 1897. Otras decisiones contra los infelices han sido también dictadas en favor del doctor Sanche

Para toda clase de informes:

Amengual y C. S. en C.
Dormitorio San Francisco, 13, bajos, Barcelona

CORTINAS-PERSIANAS

de fantasía de cadenilla y tejidas

Dando las medidas, se encargan en la esterería de LUIS MAS, calle Deyá, número 5, Mahón.

Hay dos depósitos de zinc de 1.000 litros de cabida, los que se darán por un precio módico.

DIARREAS

El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos, es el

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos
(Stomalix)

Y en los adultos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases, es antiséptico y cura las diarreas y disenterías crónicas de los países cálidos, que tanto atacan a soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándolos a veces a emigrar.

DESORDENA lo mismo el estómago que el intestino poniendo el organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando van acompañadas de **DISPEPSIA**.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID.

Especialidad

En grabado Dorado y Plateado Sobre alhajas y metales

Darán razón calle Deyá, número 21.

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de

Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16,

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón



OSRAM

Filamento estirado

Irrompible

Superior a todas

PROBARLA ES ADOPTARLA

Depósito Lorenzo Conforto

PORTAL DE MAR 16.

48-45

Pedid la rica Cerveza

LA ROSA BLANCA

de los señores Roca Hermanos y C. de Palma

Representante en Menorca: Francisco Orfila

Calle de la Reina 64.-Mahón,

Société generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 septiembre directamente para Buenos-Aires, el más ágil y rápido vapor francés

SALTA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco 25,

principal.-Barcelona. Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona

Leche condensada

(Marca "Lechera,")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica to as las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.-MAHON.